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日前中央经济工作会议提出，要把恢
复和扩大消费摆在优先位置。增强消费能
力，改善消费条件，创新消费场景。实体商
业购物中心是城市居民消费的重要场所。
受互联网购物以及新冠疫情冲击，购物中
心近年来总体发展可谓举步维艰。不过，实
体购物中心在不同城市的发展也有所分
化，不少商业地产品牌仍看好未来发展，积
极布局，一些新业态、新品牌也找到新的促
进消费突破口。

商务部市场运行专家、全联房地产商
会商业地产工作委员会会长王永平介绍，
一些头部商业企业逆势布局，引领消费升
级大趋势。2022年9月，华润万象生活在深
圳打造了沉浸式市集体验型购物中心——
万象食家，10月又在上海新开了大型城市

综合体苏河湾万象天地。11月，太古地产的
高端零售商业项目上海张园西区入市。12
月，位于成都交子金融商圈的 SKP 项目试
营业。在众多商业项目招商困难或延期开
业的背景下，头部商业逆势入场，强力引领
消费升级，为商业地产市场增添了浓墨重
彩的亮色。

在一些城市，以“首店”引领商业创新、
促进消费升级的氛围逐渐形成。2022 年 3
月，北京市《促进首店首发经济高质量发展
若干措施》出台，再度加码首店经济发展。
上海、广州、深圳、武汉、南京、济南、洛阳等

城市也相继出台首店经济支持政策。
有机遇也有困难，当前线下实体购物

中心发展仍面临不小挑战。商业地产提升
竞争力应朝哪些方向努力？上述调查表
明，89.08%的购物中心经理人和 79.09%的
商业品牌经理人认为，发力点在于运营提
升。认为数字化应用是2023年提升竞争力
发力点的购物中心经理人占比 75.63%，位
列第二。位列第三的是场景创新。75.45%的
商业品牌经理人认为提升竞争力的发力
点在产品创新。

（据新华网）

商业地产升级从何处发力？

2月18日，长江商学院
39期深圳班企业家考察团
16人，走进邵阳经开区，调
研园区重点产业与项目，参
观考察校友企业湖南乾道
房地产开发有限公司。

当天上午，考察团一行
首先来到了邵阳经开区调
研，并举行座谈会，本次活
动发起人、牵线人湖南乾道
房地产开发有限公司董事
长姚柱碑，向邵阳经开区介
绍了本次来访的企业家。16
名来访企业家来自制造、金
融、地产、文化、IT等行业，
其中既有上市公司，也有中
国500强企业。长江商学院
是国内顶尖的商学院，致力
于培养具有全球视野与全
球资源整合能力、人文关怀
与社会担当以及创新精神
的商业领导人、企业家。学
院拥有 1 万余位 EMBA 校
友，2 万余位长江校友，构
成了强大的校友生态社群，
交流合作机会良多。

考察团听取了邵阳经
开区的介绍，走访了湘窖酒
业、湖南富兰地工具有限公
司、邵阳第二纺织机械厂、
邵阳阳光发品等企业，详细
了解了标准厂房建设、企业
生产经营等情况，增强了与
邵阳经开区合作的信心。考
察团还走进校友企业湖南
乾道房地产开发有限公司，
参观了该公司在市区的项
目：乾道·魏源壹号院、乾
道·桃源府、乾道南院、乾
道·江山印月等，深入了解
该公司三大产品体系、研发
设计理念、物业服务理念
等。

在随后举行的交流会
上，企业家们畅所欲言，从
各自的领域、当前的经济形
势及他们自身的理解出发，
为湖南乾道房地产开发有
限公司的未来战略提出建
议，并表示公司这种专注、
坚持，追求极致的精神同样
也值得他们学习和借鉴。

学行合一谋发展
——长江商学院企业家来邵调研侧记

邵阳日报记者 朱大建 通讯员 黎磊

家住大祥区的市四中刘老师是顾家家
居的老客户，他对顾家家居的品质、售后服
务均十分认可。今年他儿子购新房装修，他
又毫不犹豫再次选择了顾家家居。2 月 26
日，刘老师来到顾家家居，体验到工作人员
温馨周到的服务，由衷地赞叹道，来顾家家
居真有宾至如归的感觉。

在邵阳，顾家家居一直是深受消费者
青睐的品牌。

总部位于杭州的顾家家居，2016 年在
上海证券交易所成功上市，目前，国内七大
生产基地和7500家专营店遍布大江南北。

因其产品环保、选材优良、品质卓越、款式
新潮而深受国内用户好评。

顾家家居提出服务在线化概念，一键
整合所有优质服务内容，推出全流程服务
体系——顾家关爱服务系统：关爱用户，服
务有度，让用户全程无忧。

顾家家居是邵阳星期六家居有限公司
经营的国内一线品牌家居。顾客至上，品质
第一，永续经营，是公司一直践行的经营理
念。邵阳星期六家居有限公司成立于2006
年，17 年的经营沉淀，现已实现全链条服
务，售前、售中、售后均采用系统化管理。以

客户为中心，提倡“顾家爱家”的企业文化，
积极培养每个员工的爱心服务及温馨周全
服务。公司从销售设计、安装调试到后期保
养、修复等服务均能做到让顾客满意，无愧
于红星美凯龙“五星商户”的荣誉称号。

17年来，邵阳星期六家居有限公司致
力于把健康、舒适环保的家居带进平常百
姓家，已累计上门为消费者免费服务上万
次。值“3·15”消费者权益日来临之际，该公
司总经理彭敏表示，秉承诚信经营，把顾家
家居做成有温度的品牌。

顾家家居：诚信经营 做有温度的品牌
李振 朱大建

2 月 25 日，市双清区香山道项目工地
一片繁忙，工人们正在加紧施工，确保能在
今年6月份交楼。记者了解到，计划于2022
年交付的香山道项目，目前主体建设基本
完成。此前，由于资金短缺，导致逾期交付。

好在去年8月，市政府出台“保交楼”政
策，该公司及时对接市住建局，积极申请专
项借款；2022年9月，专项借款下发至公司
专门账户。该项目开发企业董事长李向阳
说：“作为全市第一批成功申请专项借款企
业，公司严格压实保交楼开发企业主体责
任，全面推进项目建设，目前，已完成交付
559套。我们将加快步伐，保证今年6月完成
余下264套交付。”

我市首批保交楼专项借款共涉及17个
项目，专项借款资金7.51亿元已于去年9月
底全部到位。第二批保交楼专项借款共涉及
23个项目，为9.83亿元，目前正在办理发放
手续。保交楼政策激发了资金短缺房地产项
目的生机活力，使得已售逾期难交付住宅项
目得以续建并交付，稳定了市场信心。

多方发力稳市场

1月5日，央行、银保监会发出通知，决
定建立首套住房贷款利率政策动态调整机
制。同日，住建部明确“对于购买第一套住
房的要大力支持。对于购买第二套住房的，
要合理支持。以旧换新、以小换大、生育多
子女家庭都要给予政策支持”。1 月 10 日，
人民银行、银保监会联合召开主要银行信
贷工作座谈会，会议明确，坚持房子是用来
住的、不是用来炒的定位，推动房地产业向
新发展模式平稳过渡，有效防范化解优质
头部房企风险。

“房地产是国民经济的支柱产业”，去
年11月以来，房地产政策端支持力度空前，

“金融十六条”、房地产“三支箭”等利好政
策不断，信贷、债券、股权融资全面解绑，引
导市场预期和信心回暖。

市委、市政府高度重视房地产业发展，
主要领导多次专题听取我市房地产业发展
情况汇报，调研、调度房地产工作，了解房
地产业发展情况，分析市场形势，明确调控
监管基调，调度房地产风险项目处置、保交
楼工作等，并加紧准备举办房交会，以提振
市场信心，促进房地产市场健康稳定发展。

多措并举保交楼

目前，我市正在做好第二批、第三批保
交楼资金申报使用工作，让停工项目早日
复工、早日交付、早日入住。通过用好专项
借款，多渠道多方式筹集资金，解决项目资
金周转困难，精准施策，加快资金使用。同
时推进后续申报、资金使用监管工作，会商
解决项目申报和“保交楼”建设中的具体问
题，成熟一批，上报一批，推动我市保交楼、
稳民生工作取得成效。

加快保交楼建设进度。坚持“两条腿走
路”，抢抓黄金施工期，同步按有关要求完
善抵押等手续。项目专班根据项目实际，制

定相应的项目资金管理办法，按工程进度
和付款节点及时拨付给施工企业、材料供
应商、水电气等配套工程参建主体，确保项
目建设。项目复工续建后，存量资产处置、
新建房屋销售回款等所有回笼资金需全额
进入专用账户封闭运行，优先用于“保交
楼”建设和偿还专项借款。

加大房地产业金融支持力度，强化商
品房预售资金监管。银行对房地产风险项
目原有的贷款，到期的一律延贷展期；没有
到期的，一律不得抽贷；已授信未到位的要
尽快放贷；没有风险的项目，要积极提供新
的金融支持。引导金融机构实施差别化住
房信贷政策，降低首套房最低首付比例和
住房贷款利率，适当提高贷款额度。

强化预售资金管理，实现网签交易与
预售资金管理联动，在办理房屋交易合同
备案时，将预售资金缴存情况作为房屋网
签交易备案的前置条件，确保所有预售资
金进入监管账户。

量增价稳强信心

目前，全市范围内符合条件的房地产

开发企业第一批专项借款组织申报已完
成，雍翠桂花城、恒大未来城、山水豪庭、阳
光丽景、魏源紫云台、佳和名都、志成新世
界等项目资金已到位，有力推动了项目复
工建设。

今年来，随着新一轮支持措施的实施，
行业信心提升，我市大部分房企销售情况
也明显改善。目前，我市的普通住宅去化周
期已降至12个月。随着“商改住”政策的试
点推进，非住宅去库存也将迎来新的机遇，
市区商品房价格开始步入低位上升期。后
期随着调控政策的逐步宽松和经济刺激政
策的实施，市场预期将进一步向好。

今年，我市继续坚持法治化、市场化原
则，用好房地产市场调控工具箱，确保实现

“稳地价、稳房价、稳预期”工作目标，切实
抓好、抓细、抓实房地产市场调控工作。

我市商品房成交量也出现较为明显增
长，量增价稳的变化主要源于房地产相关
政策的持续加码，房企流动性紧张问题正
在得到缓解，大大增强了房企和购房者对
房地产市场发展的信心。房地产市场正发
生积极变化。

楼 市 向 好
——聚焦我市“保交楼、稳民生”相关工作

邵阳日报记者 朱大建 通讯员 范志超

2月27日，香山道住宅项目主体建设基本完成。
邵阳日报记者 朱大建 通讯员 袁佳怡 摄影报道

2月22日，市民在北塔区西湖春天售楼
部选房。邵阳日报记者 朱大建

通讯员 任学法 摄影报道

2月20日，魏源·紫云台楼群外立面装饰
已完成，小区整洁。

邵阳日报记者 朱大建 摄

(上接 1 版）该社区八旬老
人曾香莲腿脚不便，与女儿
同住。女儿在社区提供志愿
服务，志愿时长存进“时间
银行”。曾香莲便可用其女
儿赚来的“时间币”，享受社
区送餐上门服务。

“神滩卫士”：
为守护家园增添新动能

2 月 26 日，身穿“神滩
卫士”志愿者马甲的刘海
滔、黄海浜、赵送军在新滩
社区卫险亭地段开展森林
防火巡逻。看到居民刘某在
茅草密集处一边干农活一
边吸烟，刘海滔立即上前制
止，告知刘某乱丢烟头引发
山火的风险。他们三人还自
发组建“顺口溜”快板队，发
动“神滩卫士”志愿者走街
串巷打快板，将一些安全生
产知识编成通俗易懂朗朗
上口的“顺口溜”，加大安全
生产宣教力度。“戴头盔，不
酒驾；防溺水，记心间；勤排
查 莫侥幸……”新滩社区
得到快板队和村村响一起
发力，营造“人人讲安全
事事想安全”的良好氛围。

“江北议事厅”：
为化解群众矛盾找

到新路径

江北社区肖氏兄弟因
建房产生矛盾，经亲友邻居
多次调解未果。社区召集

“江北议事厅”志愿者，邀请
肖氏兄弟到议事厅面对面
调解，听取双方意见。同时，
志愿者走访其周边邻居，调
阅其建房资料，在了解问题
症结后，对症下药，两兄弟
的矛盾终于得以平息。

该社区三组居民曾某
因自留地和小水塘归属问
题和一组居民肖某产生矛
盾。“江北议事厅”志愿者了
解这一情况后，带着双方来
到田间地头，邀请年岁较高
的居民现场证明自留地和
小水塘的历史归属。经过调
解，双方各让一步，自留地

和小水塘恢复到原来的良
好利用状态。

“新渡画家”：
为全民志愿社区描

绘新蓝图

2 月以来，在 X097 沿
线新渡社区段，不少“新渡
画家”志愿者或冒着微微细
雨，或沐浴着春日暖阳，挖
土、播种、施肥，吸引其他居
民也纷纷加入这一行列。一
粒粒花种播下，一棵棵苗木
种下，该社区打造花园式社
区的蓝图正在一步步实现。
该社区系我市首个“全民志
愿 社 区 ”，全 社 区 650 户
1300 余人中，除少数行动
不便人员外，不管男女老少
人人都是志愿者。

2020 年春，新冠疫情
袭击邵阳，新渡社区全体居
民团结一心，奋起抗疫，期
间发生了许多脍炙人口的
疫情防控故事。其中七旬党
员李志其手持喇叭坚守院
落宣传防疫知识的事迹，被
中央主流媒体报道。

“磨石先锋队”：
为服务社会树立新标杆

今年46岁的党员姚顺
粮，个人事业非常成功，而
他自愿回到磨石社区做一
名“磨石先锋队”队员。平日
里，他经常抽出时间协助社
区书记处理居民矛盾，排查
安全隐患，宣传创文爱卫，
成为“磨石先锋队”的一面
旗帜。

在磨石社区，像姚顺粮
这样的“磨石先锋队”队员
共有 400 多名。“我是一名
党员，事事要带头，时时要
争先。”磨石社区二组70多
岁的老党员王忠舜被街道
评为 2022 年第四季度“最
美清洁户”，并作为典型代
表上台发言。有着 40 年党
龄的他，不仅以身作则把自
家院落打扫得干净整洁，还
自发带领家人参与“清洁家
园”志愿活动。


